

EL DEMÓCRATA

ÓRGANO DE LA COALICIÓN LIBERAL DEMOCRÁTICA

Número suelto, 10 cénts.

Saldrá los domingos

Trimestre, 1'25 ptas.

Los trabajos insertos en este periódico, se publican bajo la exclusiva responsabilidad de sus autores.

Redacción
Calle de Corró, 96

Administración
Calle de Clavé - Imprenta

Anuncios a precios convencionales
No se devuelven los originales

Encargos de José Xirau

SE RECIBEN

En Granollers: calle de San Roque, núm. 15

En Barcelona: calle del Rech, núm. 41

Salidas de Granollers

Salidas de Barcelona

7'50 MAÑANA

12'25 TARDE

13'45 TARDE

19'20 NOCHE

LLEGADAS

13'35 TARDE

20'30 NOCHE

9 MAÑANA

2'55 TARDE

SE VENDE

A MUY BUEN PRECIO

la Tienda de Comestibles, Mesa de Refrescos y Salón de Café y Billares del establecimiento llamado **CAN MANEL**, situado en la carretera de Caldas, muy cerca la estación del Norte

Razón: Ramón Perantón

AL FIN, JUSTICIA

Con fecha 25 del próximo pasado noviembre, la Delegación de Hacienda de la Provincia ha declarado exceptuados, de las responsabilidades pecuniarias a que se hicieron acreedores los concejales del Ayuntamiento de esta villa por débitos a la Hacienda a los señores Torras Villá, Pujol Molas, Pagés Ramis, Barbany Masó y Estrada Bellavista, individuos todos de la minoría liberal demócrata de nuestro Ayuntamiento.

Esta resolución, en extremo justa, tiene singular importancia en los actuales momentos en que el cuerpo electoral háse pronunciado en favor de quienes no han de hacer sino seguir las huellas trazadas por los que son, han sido y serán dignos guardadores de los intereses que el pueblo les confiara en noviembre de 1913.

El Granollers honrado debe abrigar seguridad que será un hecho la reorganización o por mejor decir regeneración de la tan malhadada hacienda comunal ya que con todo y los obstáculos

que a nuestra honrada obra oponen los **profesionales** de la política, hoy por hoy podemos luchar sino con ventaja, cuando menos de potencia a potencia.

De nada le sirvió a Plaja su investidura parlamentaria, puesta a contribución de quienes son causa del desbarajuste administrativo que padecemos; muy por encima de sus conveniencias particulares y de partido está la alta misión que el Estado confía a sus funcionarios; y cuando ellos son modelo de honradez y de equidad, cualidades que adornan al digno señor Delegado de Hacienda de la Provincia, todo el maquiavelismo es poco para impedir resplandezca, en definitiva, la verdad y la justicia.

Y ella será hecha, ya que la citada oficina del Estado no se limita a declarar exentos de responsabilidad a los concejales de la minoría liberal, sino que ordena se haga ésta efectiva por los restantes ediles que no han sabido o podido demostrar su inculpabilidad.

Nosotros mejor que nadie sabemos el respeto que merece el vencido, siempre que sea digno, y como tal, no estimamos al que a sabiendas, egoísta, por el sólo

afán de amontonar riquezas, pasa su vida expoliando al prójimo y sumiendo en la mayor de las miserias al pueblo de cuyo gobierno fué amo y señor, año tras año.

Por ello; el «summum» de nuestros anhelos es ver como se exigen las responsabilidades que de su cargo se deriven a todos los Ayuntamientos del mil novecientos dos —comienzo del déficit— a la fecha.

Esto hemos dicho en la tribuna y en la Prensa diferentes veces y esto repetimos hoy que parece llegado el momento supremo de la justicia.

Banquete de la Victoria

En el salón platea de «La Unión Liberal», lujosamente engalanado, tendrá lugar el banquete que en honor de los concejales electos de la «Coalición Liberal Demócrata», hoy a la una de la tarde.

Podrá calificarse el mismo de verdadero acontecimiento, político ya que asistirán al mismo, representaciones de la cuasi totalidad de pueblos del distrito.

DINAR DE LA VICTORIA

La Comisión organizadora del popular banquete que esta tarde ha de efectuarse en el salón platea de "La Unión Liberal", en honor de los concejales electos de la **Coalición Liberal Demócrata**, nos ruega hagamos público desde estas columnas que quedan invitados al mismo cuantos simpaticen con el homenaje de adhesión que Granollers rinde hoy a sus más legítimos representantes.

Con gusto accedemos a la petición de la Comisión organizadora y suplicamos a nuestros amigos perdonen esta pequeña deficiencia en la organización.

La comisión organizadora ha conseguido venga a amenizar dicho acto, la banda del Regimiento de Alba de Tormes, celebrándose, tarde y noche, extraordinarios bailes, en los que interpretará hermoso programa dicha banda militar.

ECOS

Se nos asegura que uno de los potentados de esta villa, con su importante jauría, saldrá hoy al campo para solemnizar no se sabe qué fiesta.

Acompañarán al señor, buen número de lacayos.

◎ ◎

Diz que tenemos otra vez entre nosotros a un nuevo Delegado.

De público se dice que viene a confeccionar el reparto que Tardá no supo o no quiso hacer, con arreglo a justicia y equidad.

Nos reservamos el comentario, para más adelante.

◎ ◎

Susúrrase que también dejó la dirección

de «El Vallés Nou» don Jaime Serra y Dachs.

Susúrrase que le reemplazará, en dicho cargo, en *Feliu Vila*.

Con tal motivo, reina marejada entre los elementos *lligueros* de ésta.

¡Pobre «Vallés Nou»! Verte dirigido por el tal...

¡Bubl... ¡Bubl... ¡Bubl...

◎ ◎

Consejos a un jugador empedernido:

No *juegues* tu casuca en apuestas, que mil veces perdida la tuvieras, si alguien, haciéndote caso, aceptara el envite.

No seas *propagandista*, aunque te paguen bien; pues aquí, créame, es el tal, un mal oficio.

Moderar la sin hueso, si no quieres tenerte-la que motder... más de una vez.

Y si la bilis te ahoga, acude a los vasitos de Carabaña; ello te sentará bien.

¡¡HURRA!!

«Prometo conducirlos a la victoria».

Esta rotunda afirmación fué pronunciada, en un entusiasta arranque de optimismo, por el caudillo de la coalición liberal democrática en la reunión preparatoria de la pasada lucha electoral.

Y, en efecto, el señor Torras no se equivocó; la victoria fué nuestra. Con facilidad la conseguimos porque luchando por una causa noble y justa vino a nuestro encuentro.

Y para solemnizarla hoy tendrá lugar en el espacioso salón de La Unión Liberal un gran banquete en honor de los concejales que la masa electoral eligió para regir la marcha de nuestro municipio.

En este acto de verdadera fraternidad se congregarán los comensales para celebrar el triunfo obtenido por los elementos sanos de esta villa, que con sus votos lograron derrotar al caciquismo que con sus nefastos procedimientos la condenaron en el deplorable estado en que se halla.

Y en el momento culminante de los brindis, a impulso de nuestro espíritu inquieto que siente ansias de renovación, levantaremos la copa y con el entusiasmo propio de la juventud viril y enérgica, nos conjuraremos para seguir por la senda trazada hasta lograr la anulación de los hombres que sin escrúpulos han defraudado y malversado los sagrados intereses del pueblo.

Y no representa precisamente este banquete un acto simplemente material para festejar la formidable derrota del enemigo, no. Representa algo más elevado. Representa el efecto moral que nos produce al pensar que se acercan días de verdadero esplendor para nuestra villa. Representa el comienzo de una nueva era de paz y concordia, indispensable para laborar en provecho de todos. Representa la resurrección de la moralidad administrativa. Representa, en fin, la normalización de los servicios que en materia de higiene, enseñanza y obras públicas se hallaban interrumpidos por el fracaso de los mangoneadores de los intereses comunales.

Es este banquete el preludio de otra época floreciente y progresiva que dará días de gloria a Granollers, población que por tener vida propia; por ser capital de una rica comarca; por su importante mercado semanal (uno de los mejores que se celebran en Cataluña); por sus numerosas vías de comunicación; por su envidiable situación topográfica y por ser industriosa, fértil y productiva, merece figurar en la categoría de las principales poblaciones de esta región.

Por eso celebramos el banquete; para testimoniar nuestra simpatía a los concejales electos, que por ser hombres de intachable honradez y de una rectitud estricta y justa procurarán que nuestra pequeña patria brille como la aureola del sol.

Luis Busquets

LLIBERALS DE PEGA

Tirant la pedra i amagant la mà és com s'acondueixen sempre aquesta partida de... lliberals (?) que durant tant temps ens malmenen.

Havem tingut ocasió d'examinar detingudament un a manera d'avant pressupostos que, per a regir nostra vila l'any 1916, ha confeccionat — segons diuen males llengües — el comptador interí del nostre ajuntament.

Cert que'l manuscrit és de l'esmentat funcionari; emperò no ho és menys que obeeix a notes facilitades per la societat anònima que preté l'hegemonia de Granollers.

Sens dubte per a economitzar, d'una plomada suprimeix la subvenció a les escoles de «L'Unió Liberal» i de segona ensenyança.

Al mateix objecte — no siguin maliciosos — deixa sense subvenir la Casa Infancia; és a dir, obliga a tancar una entitat benèfica de caràcter tant marcadament obrer com és la susdita casa.

Més, què importa lo primer, si amb aquella tallada queda reduïda l'instrucció pública a unes set mil pessetes; i lo segon, si amb la sangria feta a la beneficencia, queda indemne la empleomania, que només puja unes CUARANTA MIL PESSETES?...

Al suprimir la subvenció a l'escola neutre de L'Unió Lliberal», es venjen de l'element obrer de la nostra vila que, com un sol home, votà en contra de l'Acció Granollerina i's venjen també de «L'Unió Lliberal», que'ls va donar el cop de gracia derrotant al cap de turc que'ns oposava'l Baté per a satisfer ses baixes passions, cas d'obtenir l'imperi d'aquella casa.

I, en quant a la Casa Infancia, és sols per a ferir a l'amic Torras, ferm propulsor d'aquella benèfica institució.

Més, són tant polítics (?), que no's recorden que en Barangé va prometre l'any passat que ell proposaria s'augmentés la subvenció a l'Unió fins a 600 pessetes; i semblen oblidar que'l seu segon quefe, en Josep Coma, va ésser un ferm defensor de la que avui's coneix per Casa Cuna.

En fi, aquest és el programa confeccionat; tot serà que no'ls ho esguerri la Junta Municipal de vocals associats, quan no l'Ajuntament, si hi compten amb majoria.

J. Serra

AYUNTAMIENTO

Sesión del día 2

Celebró sesión nuestro Ayuntamiento, el día 2.

Leída y aprobada el acta de la anterior, dióse cuenta de un comunicado de la Delegación de Hacienda, en el cual anuncia al consistorio que se le concede un último plazo de ocho días, para que se haga efectivo el importe de la cantidad que, referente al tercer trimestre, se le adeuda.

Aprobóse luego un dictamen de la Comisión de Gobernación, por el cual se confía al alcalde que imponga un correctivo a cierto empleado municipal que en las pasadas elecciones dedicóse a la caza de votos, en vez de actuar de adjunto, en una mesa electoral, para cuyo cargo se le había designado.

Presentóse también para su aprobación, un proyecto de presupuesto para el próximo año, el cual quedó pendiente de discusión, por hallarse ausente el señor Torras y estimar necesaria su intervención el Consistorio.

El señor Pagés pidió que se pague el primer semestre al cuerpo de bomberos.

Finalmente entablóse viva discusión entre los señores Puntas, Pagés y Pujol y el señor alcalde, con motivo de haberle pedido — los tres primeros — detalles de la parte económica con que contribuye el ayuntamiento a la construcción del edificio destinado a Juzgado.

Siguiendo costumbre en él invariable, el señor Tardá negóse a decir de ello una sola palabra.

¿Para qué?



LOCALES

El domingo pasado el «Granollers Sport Club» (segundo equipo), fué a Caldas de Montbuy, en cuya población jugó un match de foot-ball con el equipo local.

Nuestros deportistas portáronse bravamente, venciendo por cuatro goals a dos que consiguieron apuntarse a su favor sus simpáticos adversarios.

Anteayer fué conducido a la última morada el cadáver de la señorita Eulalia Bertrán.

Sus amigas acudieron en gran número al fúnebre acto, rodeando el féretro, sobre el cual depositaron hermosa corona de flores naturales

Reciba la familia Bertrán nuestro pésame.

Anoche debió celebrarse una función teatral en el coro *Amigos de la Unión*, en la cual la sección de aficionados había de poner en escena el drama de *Pitarra*, «Les joies de la Roser».

El producto de la función se destina a beneficio de la familia de un socio enfermo.

L'Esquella de la Torratxa

Almanac per a 1916

De venta en la Imprenta GARRELL

Por el gremio de panadero se ha acordado dejar sin efecto el alza en los precios del pan.

Suplicamos a nuestros lectores fijen su atención en el anuncio que publicamos en cuarta página de los grandes almacenes *La Victoria*.

Está noche, en la sociedad *La Alhambra*, tendrá lugar una velada de carácter cultural, organizada por la agrupación *Juventut Alhambrina*.

Además de ponerse en escena la obrita *Salvarse en una tabla*, en cuyo desempeño tomará parte la señorita Lola Compte, y de leerse trabajos en prosa y verso, prestan su concurso a la fiesta las señoritas Pepita Robert y Rosita Coll, y la orquesta «La Catalana».

Finalizará la velada con un baile de sociedad.

Anoche debió hacer su reaparición en el favorecido salón «Mundial Cine» el aplaudido duetto «Los Latorre».

En la Sala Edison estaba anunciado el debut de la canzonetista hija de esta villa *Flor de Lis*.

La persistente alza que de algún tiempo experimentaban los precios de algunos granos, alza que alarmaba de modo extraordinario a unos y a otros, contúvose en el mercado celebrado el último jueves, verificándose importantes transacciones a precios bastante más bajos que los que regían en anteriores mercados.

Para la renovación de cargos en la Junta Directiva, el próximo domingo, día 12, celebrará reunión general la sociedad recreativa «La Alhambra».

DIETARIOS y CALENDARIOS

para 1916

Véndense en la Imprenta GARRELL

También en cumplimiento de este precepto reglamentario, deberán reunirse, el mismo día, los socios coristas y protectores del «Orfeo Granollerí»

Nuestro amigo y compañero, Amador Garrell, ha hecho renuncia del cargo de secretario del Comité de Acción del «Orfeo», expresando en un comunicado las causas que le han inducido a ello.

Por el presidente del Comité se ha comunicado al señor Garrell haberse aceptado su decisión.

Nuestro querido amigo, el médico don Alfredo Canal, ha tenido la atención, que agradecemos, de ofrecernos su nuevo domicilio, calle de Clavé, 35, junto a la Fonda de Europa.

COMARCALES

Mollet del Vallés

Digna coronación de la victoria obtenida en las pasadas elecciones por nuestros amigos, fué la fiesta celebrada el domingo pasado.

Más de doscientos comensales sentáronse a la mesa en el banquete popular que se organizara en honor de los concejales triunfantes señores Moretó, Castells y Ventura. Este acto se celebró en el café Castells, que fué invadido todo el día por inmensa muchedumbre, ávida de exteriorizar su entusiasmo por la derrota infligida al cacique máximo, que un día creyóse omnipotente.

Vibrantes discursos fueron pronunciados al descorcharse el champaña, siendo frenéticamente aplaudidos todos y de modo muy especial las serenas, las razonadas palabras que, glosando el triunfo obtenido, pronunciara el concejal electo nuestro distinguido amigo, don Juan Moretó.

Después, con el valioso concurso de la orquesta *La Moderna*, de esa villa, celebráronse extraordinarios bailes tarde y noche, reinando inusitada animación hasta que las últimas notas de la orquesta hendieron los aires.

J. V.

Badalona

Nuestros amigos de la industriosa ciudad, han celebrado asimismo el colosal triunfo obtenido por la coalición de izquierdas en las elecciones del 14 de noviembre.

Invitados para asistir a los actos celebrados, en representación de EL DEMÓCRATA, no nos fué posible complacer a nuestros amigos de Badalona, con harto sentimiento nuestro.

Sean estas líneas expresión de la adhesión nuestra a la fiesta que se celebró en honor de la mayoría republicana, que con su labor honrada tan alto pone el nombre de Badalona.

Grandes Almacenes LA VICTORIA

Puertaferriosa, 25 y Duque de la Victoria, 2 - Barcelona : Teléfono 3339



Bazar de confecciones de todas clases para Señoras y Niñas

La primera casa en Barcelona que vende más barato y la que está mejor surtida en Sedas, Lanas y Algodones. Estos Almacenes regalan el mejor Catálogo confeccionado en Barcelona con los figurines de última moda.

Se encuentran en estos Bazares las confecciones mejor surtidas para Señoras y Niñas.

TALLERES DIRIGIDOS POR REPUTADOS MODISTOS PARA LOS ENCARGOS A MEDIDA

10,000 Abrigos confeccionados con magníficos modelos, desde 10 ptas.		Gran surtido en ALFOMBRAS de todos tamaños, desde 1 ptas.
¡Ocasión! Trajes lana sastrero confeccionados para señora a 20 »		ALFOMBRAS carpetas, tamaños extraordinarios, 2' 1/2 por 3 — 3 por
Abundante surtido en faldas lana, última moda, desde 6 »		3' 1/2 — 3' 1/2 por 4 ms., a precios de regalo
Magníficos modelos en Chaquetas Pirineos, desde 4 a 50 »		SÁBANAS en todos tamaños y clases, desde 1'50 pesetas
Grandes depósitos de MANTAS ALGODON, desde 0'50 »		ROPA BLANCA confeccionada para Señora
Inmeasas existencias en MANTAS LANA, blancas, desde 3'50 »		Precioso surtido en JUEGOS para CAMA y EQUIPOS para NOVIA
MANTAS CAMA DE MATRIMONIO, desde 10 »		5 000 piezas MADAPOLAM varias clases, piezas de 20 ms. desde 5 ptas.

R. Rosell = Puertaferriosa, 25 y Duque de la Victoria, 2